
Наших читателей традиционно 
интересуют вопросы социальной 
политики в Группе компаний ММК. 
О ближайших планах в этой сфере 
мы попросили рассказать дирек-
тора по корпоративным вопросам 
и социальным программам ком-
бината ивана СеНичева.

–Магнитогорский металлургиче-
ский комбинат всегда был и 
остается социально ориенти-

рованным предприятием, – подчеркнул 
Иван Викторович. – Поэтому приоритет-
ные направления социальной политики 
на нашем предприятии неизменны: 
поддержка различных групп нынешних 
и бывших работников ММК, медицина, 
развитие инфраструктуры города и 
региона, поддержка культурных, обра-
зовательных, спортивных мероприятий, 
участие в многочисленных социальных 
программах и благотворительных акци-
ях. Так, например, в рамках жилищной 
программы «Помощь молодым семьям 
в приобретении жилья» ее участники 
получат субсидии в увеличенном раз-
мере – до 120000 рублей. Планиру-
ется направить на финансирование 
действующих медицинских программ, 
таких как лечение и оздоровление ра-
ботников и членов их семей по схеме 
корпоративного добровольного меди-
цинского страхования, за счет прибыли 
и других источников, до 450 миллионов 
рублей. Будут действовать и адресные 
программы: «Поддержка материнства 
и стимулирование рождаемости», «Под-
держка многодетных семей», «Поддерж-
ка семей, потерявших кормильца». На 
благотворительность в течение текущего 
года намечено выделить около 400 
миллионов рублей. В целом реализа-
ция социальной политики в 2012 году 

обойдется предприятию в более чем 
миллиард рублей.

– в настоящее время одна из ак-
туальнейших тем, как в стране, так и 
среди работников Магнитки, – пенси-
онное обеспечение. Расскажите, по-
жалуйста, о системе дополнительного 
пенсионного обеспечения сотрудни-
ков Группы «ММК».

– Этот вопрос – предмет особой за-
боты администрации комбината и лично 
председателя совета директоров акцио-
нерного общества Виктора Филипповича 
Рашникова. Как известно, корпоративная 
пенсионная программа в течение дли-
тельного времени реализовывалась как 
паритетная. Чтобы побудить работников 
задумываться о старости, комбинат в 
течение восьми лет на каждый взнос 
работника в негосударственный пенсион-
ный фонд делал свой взнос на паритетных 
условиях. Дополнительно к этому ММК и 
дочерние предприятия вносили и про-
должают выплачивать единовременный 
взнос при выходе работника на пенсию 
в соответствии с действующими положе-
ниями. Все это вместе позволяет создать 
солидную прибавку к государственной 
пенсии.

При очевидных плюсах такой подход 
имел и один существенный изъян: у 
некоторых работников формировались 
потребительские настроения. Это под-
час приводило к тому, что упомянутые 
сотрудники начинали смотреть на свои 
пенсионные счета, как на банковские, 
расторгая договоры до наступления 
пенсионного возраста. Чтобы сохранить 
целевое назначение накапливаемых 
в пенсионном фонде средств, с 2009 
года ММК несколько изменил схему 
финансирования пенсионной програм-
мы, сохранив единовременный взнос 
на пенсионный счет работника при вы-
ходе на пенсию. Предпринятые меры к 
сегодняшнему дню позволили снизить 
количество расторгаемых договоров в 
четыре раза. Пользуясь случаем, хочу 
поблагодарить тех работников, которые 
сохранили лояльность по отношению 
к пенсионной программе комбината, 
правильно оценивая наши действия в 
непростой для предприятия период.

– а насколько кризис и изменения 
структуры пенсионной программы 
комбината повлияли на негосудар-
ственный пенсионный фонд «Соци-
альная защита старости», который 
осуществляет обслуживание сотруд-
ников?

– Смею вас заверить, фонд работает 
стабильно. Успешно преодолев послед-
ствия кризиса 2008 года, нарастил 

активы, финансово окреп. Но, должен 
заметить, это не произошло само со-
бой. Еще в конце 2009 года на ММК 
была создана группа, которой Виктор 
Филиппович поручил тщательно проана-
лизировать состояние фонда и предло-
жить комплекс мер по обеспечению его 
финансовой стабильности и развития. 
Такая работа проведена. Выводы во 
многом были неожиданны. В частности, 
анализ состояния фонда, законодатель-
ства и внешней рыночной среды выявил 
его чрезвычайно высокую уязвимость в 
современных условиях. Сегодня россий-
ские НПФ, сформировав колоссальные 
будущие обязательства перед клиен-
тами, вынуждены обеспечивать свою 
устойчивость рыночными методами. 
Зависимость фонда от одного клиента 
рискована.

В 2010 году приняты решения, в силу 
которых негосударствен-
ный фонд «Социальная 
защита старости» начал 
внутреннее реформи-
рование, имея целью 
работ у на открытом 
рынке с выходом на 
федеральный уровень. 
Кроме того, по конкур-
су был привлечен кон-
сультант – старейший 
рыночный фонд страны 
«Первый национальный 
пенсионный фонд», с по-
мощью которого разработана стратегия 
развития НПФ «СЗС». В основе ее, как 
и прежде, остаются интересы клиентов 
фонда, надежность и стабильность его 
работы. Сегодняшнее устойчивое со-
стояние фонда – свидетельство своев-
ременности и эффективности решений, 
принятых два года назад.

Несмотря на позитивные изменения 
в его работе, мы понимаем, что новый 
путь весьма непростой. На пенсионном 
рынке уже сложилась высокая конку-
ренция, и наш фонд с объятиями там 
никто не ждет. Чтобы получить преиму-
щества, фонд должен расти существен-
но быстрее рынка. Для обеспечения 
такого роста обычно используют метод 
рыночных объединений активов. Тогда 
поставленные задачи решаются не за 
10–15 лет, а за 5–7, то есть в несколько 
раз быстрее.

В процессе эффективного взаимодей-
ствия с партнерами из «Первого нацио-
нального пенсионного фонда» удалось 
найти дополнительные «точки сопри-

косновения», увидеть общие перспек-
тивы. В результате принято решение об 
объединении двух фондов, что позволит 
вывести объединенный фонд на новый, 
более высокий уровень и предоставит 
дополнительные возможности для даль-
нейшего развития. Объединенный фонд 
сохранит старейший в стране рыночный 
бренд «Первый национальный пенси-
онный фонд», который существует на 
пенсионном рынке уже 20 лет.

– Как дальше будет осуществляться 
управление объединенным фондом и 
сотрудничество с ним?

– В целом так же, как и раньше. 
Представители Группы ОАО «ММК» бу-
дут участвовать в работе его органов 
управления. Для наших сотрудников, 
участвующих в корпоративной пенсион-
ной программе, не произойдет никаких 
изменений. Поскольку фонд становится 

крупным игроком на 
федеральном пенси-
онном рынке, его цен-
тральный офис рас-
положится в Москве. 
Обслуживать клиен-
тов в Магнитогорске 
фонд будет там же, где 
и всегда, по адресу: 
ул. Комсомольская, 
д. 3А.

– Нельзя ли сооб-
щить порядок обра-
щений в случае, если 

у работников возникнут какие-либо 
вопросы?

– Конечно, можно. Но сначала за-
мечу, что в настоящее время действует 
и будет продолжать действовать Поло-
жение о дополнительных пенсионных 
взносах ОАО «ММК» при увольнении 
работников на пенсию. Возможно, у 
вкладчиков, участников и застрахо-
ванных лиц фонда появятся дополни-
тельные вопросы. Поэтому утвержден 
план мероприятий по реорганизации 
НПФ «Социальной защиты старости», 
который предполагает встречи с руко-
водителями и трудовыми коллективами 
организаций, прием посетителей, 
ответы на вопросы, поступившие на 
сайт НПФ «СЗС» и по телефону «горячей 
линии». Информация о номере телефо-
на «горячей линии» в ближайшее вре-
мя будет размещена на сайте фонда 
www.npfszs.ru и в печатных средствах 
массовой информации 

Беседовала  
АллА ГолосовА
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Логическое решение
негосударственный пенсионный фонд  
«социальная защита старости»  
переходит на качественно новый уровень развития
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тираЖ – рекорД ГоДа–2008, 2009, 2010

 ЭкСтриМ
претендуем  
на сноуборд-парк
челябиНСК и Магнитогорск участвуют 
в конкурсе, который проводит компания 
со всемирно известным именем Burton. 
Производитель сноубордической экипи-
ровки строит парки для экстремалов по 
всему миру.

Подобные площадки действуют уже в шести 
городах России – Москве, Санкт-Петербурге, 
Новосибирске, Екатеринбурге, Самаре и Ново-
кузнецке. В следующем сезоне Burton намерена 
построить еще 13 сноуборд-парков. Среди пре-
тендентов как раз и оказались южноуральские 
города. Конкуренцию им составят другие регио-
ны страны. Главное условие для каждого города 
– это расположение парка в городской черте. 
Также важно наличие подъемников, снежных 
пушек и рабочего ратрака. Победителя будут 
определять голосованием в социальной сети 
«ВКонтакте» (группа Burton Parks). Конкурс 
стартует сегодня.

 таМоЖня
Экспортируем  
металл 
ПО итОГаМ первого квартала Магнито-
горская таможня пополнила казну на 
миллиард рублей.

В сравнении с аналогичным периодом про-
шлого года собираемость платежей увеличилась 
в 1,2 раза. Внешнеторговый оборот, преимуще-
ственно со странами дальнего зарубежья – 658 
миллионов долларов. Увеличивается количества 
стран-экспортеров и импортеров. Ведущее место 
во внешней торговле занимают Иран, Италия, 
Украина, Узбекистан. За счет экспорта в Азер-
байджан и Узбекистан увеличился товарооборот 
со странами СНГ, но уменьшился – с дальним за-
рубежьем. Исключение – торговля с США: объем 
экспорта возрос почти всемеро. Экспорт почти 
целиком нацелен на поставку металла. Импорт  
почти наполовину – на металлургическое обо-
рудование. Основные экспортеры и импортеры 
– Магнитогорский металлургический комбинат и 
«ММК-Метиз», сообщает пресс-секретарь Магни-
тогорской таможни Элина Куликова. 

 воДа
плановые  
отключения
ПО завеРшеНии отопительного сезона в 
городе начнутся традиционные плановые 
испытания магистралей.

Для жителей Ленинского района связанные 
с этим отключения горячей воды произойдут 
14 мая. Через неделю, 21 мая, ее перекроют в 
Правобережном и части Орджоникидзевского 
районов – в тех домах, которые обогревают 
теплосети ТЭЦ и пиковой котельной. 22 мая 
отключения предусмотрены на левом берегу. 
29 мая испытания закончатся. Но затем после-
дуют уже плановые трехнедельные отключения 
горячей воды. Подробный график отключений 
на весенний и летний периоды мы опубликуем 
в следующем номере.

ПРОдОлжаютСя вСтРечи творческих 
коллективов со зрителями в честь 
восьмидесятилетия Магнитогорского 
металлургического комбината. 

Культмассовая комиссия совета ветеранов 
предприятия организовала музыкальную 
гостиную, посвященную этой дате. В ис-
полнении талантливых юных артистов из 
центра эстетического воспитания детей 
«Камертон» прозвучали песни на стихи маг-

нитогорских поэтов: Бориса Ручьева, Люд-
милы Татьяничевой, Александра Павлова, 
Риммы Дышаленковой, Виктора Калугина. 
Порадовали народными песнями ансамбли 
центра «Эдельвейс» и «Раушан». Органич-
но дополнили концерт бывшие металлурги 
с большим производственным стажем, при 
этом – заслуженные работники культуры 
РФ: Анатолий Березин, Анатолий Савченко, 
Александр Мисаченко. В их исполнении про-
никновенно прозвучали: романс «Я вас лю-

блю», «Песня  варяжского гостя», «Косари», 
вызвавшие бурю эмоций. И, конечно, была 
исполнена «Песня о горячем металле».

 Гимн Магнитогорска взрослые исполнили 
вместе с детьми. При звуках любимого про-
изведения слушатели один за другим подни-
мались с мест и слушали мелодию стоя. Так в 
городе рождается новая традиция.

вАлентинА БоДРовА,  
член культкомиссии совета  

ветеранов комбината

гимн Магнитки слушали стоя
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александр деРуНОв, председатель профкома ОаО «ММК»:
– Я являюсь заместителем председателя попечительского 

совета негосударственного пенсионного фонда «Социальная 
защита старости», непосредственно участвую в работе фонда, 
всегда видел и хорошо понимал, с какими рыночными угрозами 
сталкивается фонд. Поэтому решение руководства Группы ОАО 
«ММК» о его реорганизации воспринимаю с уверенностью в том, 
что оно своевременно и единственно правильное.

елена ПОСажеННиКОва, председа-
тель совета НПФ «СзС»:

– Второго апреля текущего года совет негосударственного 
пенсионного фонда «Социальная защита старости» принял 
решение о реорганизации в форме присоединения к него-
сударственному пенсионному фонду «Первый национальный 
пенсионный фонд». Форма реорганизации фонда – присое-
динение – нами выбрана для того, чтобы все обязательства 
перед вкладчиками и участниками выполнялись без каких 
бы то ни было изменений. В ближайшие дни всем вкладчи-
кам, участникам и застрахованным лицам мы вышлем еще 
и специальные уведомления по поводу реорганизации, а 
также извещения о состоянии пенсионных счетов по негосударственному пен-
сионному обеспечению и обязательному пенсионному страхованию за 2011 год. 
Решение об объединении двух фондов логически вытекает из того, над чем мы 
упорно работали в течение последних двух лет. Сегодня планы стали реальностью, 
и наш фонд переходит на качественно новый уровень развития.


